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◇ 高校１年の保護者です。高校に入学してお母様方との交流がなく、プリントを頂き参加して少

し交流をと思いました。参加させて頂き良かったです。自分では行かない場所に案内して頂き良

かったです。又あれば参加したいと思います。今日はありがとうございました。

◇ 大塚製薬工場ではカロリーメイトのフルーツの良い匂いがしていました。従業員の方は３交

代制だそうです。医薬品を基として食品開発を進めているそうです。カロリーメイトは国内に向け

て、ポカリスエットは熱い国に向けて販売しているようです。お昼はワイン工場のほうでランチコ

－ス料理をいただき、おいしいワイン煮とフルーティワインで皆さんとワイワイ楽しく過ごしまし

た。少量ではありますが、国産の安全な巨峰ワイン、ブルーベリー、キウイなど作られておりワイ

ン好きにはたまりませんでした。楽しい１日をありがとうございました。

◇ 大塚製薬佐賀工場では、日頃食べたり飲んだりしているものの製造過程が見ることが出来と

ても勉強になりました。ワイナリーではめったに入ることが出来ない貯蔵庫に入る事が出来楽し

かったです。他の参加者の方とも親しくなれ、参加できて良かったです。わりと急ぎ足でまわりま

したので、もう少しゆっくりしたかったです

◇ 今日の視察研修はとても有意義な１日でした。大塚製薬では、係の方が丁寧な説明でわか

りやすかったです。お土産まで頂いてありがとうございます。巨峰ワイナリーでは外気との気温

差があり、ひんやりしました。お昼のランチとてもおいしかったです。沢山買い物をして帰りはと



ても重いです。ありがとうございました。

◇ 視察研修は今回で2回目です。大塚製薬のオロナミンＣ，オロナインは知ってましたがいつも

子供が食しているカロリーメイト、ポカリスウェット等が大塚製薬でつくられているのは初めて知

りました。巨峰ワイナリーも車を置いて来ればよかったと思っています。バスの中では就職状況

や進学のことなど説明して頂きありがとうございました。また来年も参加したいです。

◇ 大塚製薬 色んな事を教えて頂きとても勉強になりました、90年前に四国の徳島から始められたと聞き、両

親が徳島なのでとても親近感を覚えました。コスモス園思いがけずよって下さり嬉しかったです。巨峰ワイナリ

ー食事のタイミング〔料理の運び〕が悪くまだコーヒーが来てないのにせかされてゆっくりできませんでした、残

念。ワインは美味しかったです。

◇ 大変有意義な視察研修でした。３年なので最後の研修で良い思い出づくりができました。委

員会の皆様に心より御礼申し上げます。

◇ あっという間の１日でした。初めて行く所ばかりでとても楽しく過ごせました。こうして出かけ

る事はあまりないので、買い物の時間がもっとあれば嬉しかったです。見るだけでも楽しいです

ものね・・・・。企画・実施 本当にお疲れ様でした。来年も参加したいと思います。

◇ 今日１日天気にも恵まれ楽しかったです。美しいコスモス、美味しい料理、香り良いワインに

満足しました。お世話下さった方々ありがとうございました。来年も参加したいと思います。行先

はどこでもいいです。景色が良く空気がいい所ならどこでも・・・・

◇ 日頃の皆様の行い良く、秋晴れとなりさわやかな気持ちでの見学となりました。

大塚製薬ではペットボトルの成形やエコ化のお話は興味深く聞きました。説明の女性のお話も

わかりやすく声も通っていました。

田主丸のワイナリーは先日NHKの朝イチでレポーターが災害現場とワイナリーの取材をし、ワ

インも試飲されていたので、今日は実際の災害現場を見てやはり絶句しました。想像以上に大

きな災害で自然災害の恐ろしさを目のあたりした思いです。今日は車のためワイナリーではワイ

ンは飲めませんでしたが、ランチがブルーベリーワイン煮でしたのでブルーベリーワインを飲ん

だつもりで、次回は電車で来てみたいと思います。ランチは森の中で頂いてとてもおいしかった

です。帰りは道の駅に寄って頂き、朝倉のおいしい野菜を調達することが出来ました。１日とても

楽しかったです。

◇ 最後の視察研修参加させて頂きありがとうございました、巨峰ワイナリーでは森林浴をし、ゆったりとした気

持ちになりリフレッシュする事ができ良かったです。

◇ 楽しい企画を実施して頂きありがとうございました。ふだんは忙しい日々を過ごしております

ので、綺麗な空気、美しい景色、おいしいワインを頂き癒されました。お母様たちと楽しいおしゃ

べりも出来、とても満足して、感謝しております。ありがとうございました。委員さん方、お疲れ様

でした。


